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माननीय राज्यपाल का समापन सबंोधन (01-07-2023) 
 

 

दिन भर चल ेगहन विचार-विमर्श और गंभीर अवभव्यवि को सुनन ेके 
बाि मुझे बहुत खरु्ी हो रही ह।ै  

आज की बैठक में जो भी चचाशएं हुई हैं, अगर ये सब व्यिहार में आएं 
तो सभी को विश्वास होगा दक असम में उच्च वर्क्षा सुरवक्षत हाथों में ह।ै 
जब तक योजनाकार अवधकाररक योजनाएँ बनाते हैं, तब तक जमीनी स्तर 
के कायशकताशओं को अथक पररश्रम के साथ कायश करना होगा। सभी 
वहतधारकों को भी इसका लाभ सुवनवित करने के वलए तैयार रहना 
होगा। 

एक क्षेत्र वजस पर उवचत ध्यान िने े की आिश्यकता ह,ै ि े हैं योग्य 
संकाय की संख्या एिं गुणित्ता और वर्क्षण एिं अनुसधंान िोनों वमर्नों 
को सफलतापूिशक पूरा करना। विभाषी वर्क्षण वनिरे्, िैदिक-विज्ञान और 
गवणत का पररचय, लोक-विद्या और आयुष को उवचत महत्ि वमलना 
चावहए। पहुचं, समानता और समािेवर्ता को भी नजरअंिाज नहीं दकया 
जाना चावहए।  

मल्टीविवसवललनेरी एिुकेर्न एंि ररसचश यूवनिर्सशटी (एमईआरयू) की 
उवचत रूप से सकंल्पना की जानी चावहए तथा इस े व्यिहार में लाया 
जाना चावहए।  
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मैं, सभी तकनीकी संस्थानों और विश्वविद्यालयों से अनुरोध करता ह ँ
दक ि े मल्टीविवसवललनेरी, वलबरेल आर्टसश और होवलवस्टक एिुकेर्न की 
प्रदिया में भाग लेन ेके वलए अपनी योजनाओं पर काम करें।  

अभी कुछ दिन पहले ही NIRF की स्थापना की घोषणा की गई ह।ै 
सभी उच्च वर्क्षण संस्थानों को प्रवतस्पधी वित्त पोषण प्रदिया में भाग लने े
के वलए अच्छी तरह से सुसवित होना होगा। याि रखें उच्च वर्क्षा के वलए 
कीमत चुकानी पड़ती ह!ै इसके अलािा, आईआईटी और अन्य तकनीकी 
संस्थानों सवहत सभी के वलए मान्यता का विचार पहल ेही रखा जा चुका 
ह।ै इसके वलए प्रदिया में भाग लेन े के वलए तत्परता की आिश्यकता ह।ै 
राधाकृष्णन सवमवत की वसफाररर्ें प्रचलन में हैं, वजन्हें जल्ि ही स्िीकार 
कर वलया जाएगा। जैसा दक मैंन े सुबह बताया था दक हमारे सभी उच्च 
वर्क्षण संस्थानों में एनईपी 2020 के सफल कायाशन्ियन के वलए भारतीय 
ज्ञान प्रणाली (आईकेएस) को ठीक से समझना होगा। 

मैं माननीय वनिरे्कों और कुलपवतयों को िरे् की बेहतरी, विर्ेष रूप 
से असम राज्य के वलए आप सभी की सदिय भागीिारी के वलए धन्यिाि 
ितेा ह।ं 

जय वहन्ि ! 


